

2016年12月27日

ほしざらサロン 11月議事録

文責：山本親弘

日 時：2016年11月26日（土）21:00～22:00

場 所：プラネタリウム事務所

参加者：砂田、角、宮田、山田（明）

見 学：村田

（50音順、敬称略）

職 員：小野田、平野、角田、山本

（計9名）

今回のサロンも、10月に引き続きほしざらスタッフ入会希望の村田さんが見学されました。

また、サロンを行う前に、クリスマス時期に来場者に配る缶バッジの製作とクリスマスの飾り付けを行いました。そのため、それぞれの議題をじっくりと考えていくだけの時間がなく、確認が主となっています。

1. クリスマスの活動（サンタ・トナカイ）について

クリスマスの時期（12月）はこども向けのプラネタリウムでクリスマス番組を投影しています。番組の入退場時、サンタクロースやトナカイの格好で出迎え、クリスマスプレゼントとして退場時に来場者に缶バッジを配る活動があります。こういったクリスマスの活動について職員から説明がありました。

【確認事項】

■ クリスマス時期の活動

- ① 来場者の出迎え
- ② 缶バッジ製作
- ③ 新クレヨンくんポップの製作

角田

土日祝日の11:00からと14:00、そして冬休みの平日の14:00から、こども向け投影を行っているが、その前後でサンタクロースなどの格好

で来場者を出迎えている。その他にも缶バッジの製作や、入口のところにあるクレヨンくんのポップの老朽化にともなった新しいクレヨンくん作りなど、様々な活動があるので、是非参加をお願いしたい。

2. クリスマス会の日程について

ほしごらスタッフとプラネタリウム職員で、毎年クリスマスの時期にクリスマス会を行っています。前回のサロンで、12月27日（火）に行うということが決定しました。クリスマス会の日程について職員から簡単に説明がありました。

【確認・決定事項】

- 実施日程：12月27日（火）18:00～22:00
- 内容：クリスマスツリー等の片付け
クリスマス会（12月サロン）
- 集合場所：プラネタリウム事務所

角田

サロンの中でクリスマス会を行うので、当日は2016年度の活動の反省会も行う予定である。また、クリスマス会の前に18:00からクリスマスの飾りの片付けも行うのでお願いしたい。

3. 新年会の日程・場所について

来年の新年会の日程や場所について、職員からお知らせがありました。

【決定事項】

- 新年会の場所や日程は、アンケートフォームを作り募集します。

角田

新年会の場所、日付について、近々アンケートフォームを作つて、募集しようと思うのでお願いしたい。飲み放題は付けない方向で考えている。

4. 冬の時期の観望会について

前回のサロンまでに、冬の時期の観望会を1月28日（土）に実施するということが決定しました。今回のサロンでは、使用する機材など具体的に話し合っていきました。

【確認・決定事項】

- 実施日時：1月28日（土） 18:30～20:00
- 場所：ユリックス芝生広場
- 使用機材：タカハシ望遠鏡3台+対空双眼鏡2台
 - (もしくは、(新)タカハシ望遠鏡2台+セレストロン1台+対空双眼鏡2台)
- その他：カイロは十分に用意しておく。
 - こたつ用のケーブルが通行の妨げにならないように、マットを購入して、ケーブルの上に乗せる。
 - 先日、新しく購入した軽いアルミ製の脚立を買い足すかどうか。
→軽い脚立は安定性が悪く、踏み台部分が狭いという意見もあったため、一旦保留になっています。何かより良いものがあればお知らせ下さい。

角田

冬の観望会は1月28日（土）の18:30～20:00まで、場所は芝生広場となっている。そのとき、コタツ用のケーブルを這わせる必要があるが、通行の妨げにならないようケーブルの養生ができる何かがあるといいのだが、何か良いものはないだろうか。

宮田

店舗の入口にある玄関マットのようなものが良いのではないか。

角田

良いかもしない。

この時期なので、人はあまり来ないであろうと予想はするが、実際のところはわからない。機材は、スタッフの参加人数に応じて変更になるが、タカハシ3台と対空2台、もしくは、古いタカハシ1台の代わりにセレストロン1台を出しても良いかもしないと考えている。

山田（明）

来場者にカイロを配ったほうが良いのではないか。

5. 2016 年度の活動の反省と 2017 年度の活動について

2016 年度の活動の反省と 2017 年度の活動を少し考えていました。来年度の活動として、今年こそ¹ポップコーンを弾けさせたいという意見が多く出ました。太陽の光を効率よく反射する、反射率の高い鏡の素材を選ぶことが重要であり、素材として、山田明さんから CD-R を使ってみてはどうかというような意見も挙げられました。

角田

そろそろ 2016 年度の活動の反省及び、来年度の活動について考える時期となった。今年度はクリスマス番組を製作したので、それについての反省や、2017 年度の活動として天文現象を踏まえながらやりたい活動を考えていく必要がある。ラボの掲示板に作っておくので、何か気づいたことなど意見があれば書き込みをお願いしたい。何か必要な物があれば購入したいと考えている。

角

ボランティアが簡単に借りることができる貸し出し用のちょうど良い赤道儀が何かあれば良いのだが。

小野田

前回のサロンでお知らせした、一般の方からの望遠鏡の使い方の依頼についてだが、山田明さんに対応していただいた。

山田（明）

当日はあいにく天候が悪かったので、2 階トイレの窓から見える景色と金星を使ってピントを合わせながら説明を行った。しっかりとピントを合わせてみせると、こんなにも見えるものなのかと感激されていた。皆さん望遠鏡を持っていても、使い切れていない方が多いのではないかと感じた。定期的に望遠鏡の使い方講座をしても良いかもしれない。

角田

以前は、定期的に望遠鏡の使い方講座を行っていたが、結局は個別対応になってしまっており募集して実施する意味があまりないということで、現在は行っていない。現在は職員が一般の方から電話で問い合わせを受けた際に、ボランティアスタッフに対応可能な方を募っている。Web ページなどで公に募集していないのは、こうした部分で職員による調整等が

¹ 6月のほしざらウォッチングでは、ここ 2 年続けて、太陽の光を集めてポップコーンを作ろうというミニ実験を行っている。しかし、惜しくも温度が上がりきらず、毎年ポップコーンが弾けずに終わってしまっている。

必要なためである。一般向けに募集を告知するためには、ボランティアだけで、受付・調整ができる仕組みが作れると良いが、そうでないと現状は難しい。

6. その他

角田

ほしざらスタッフの活動紹介を流しているフォトフレームの電源が入らなくなってしまった。ほしざらスタッフの並木さんから寄贈していただいたものなので、新しいものを購入したいと考えている。何か良いものがあれば教えて頂きたい。ディスプレイに USB を指せばスライドショーが始まるようなものなど。

小野田

今後の活動についてだが、12月17日（土）に、ほしざら友の会「火薬口ケット打ち上げ」があるので、是非ご参加下さい。

次回の「ほしざらサロン」は、12月27日（火）です。